

aux petites filles, à moins d'être sûr qu'aucune d'entre elles n'est atteinte de vulvite. Et encore serait-il plus prudent de réserver à chacune sa baignoire, comme nous le faisons au Dispensaire de la Société philanthropique, où nous avons toujours refusé de nous servir de la piscine, que nous avons supprimée et remplacée par des baignoires.

Après qu'une enfant atteinte de la vulvite aura pris un bain, il faudra nettoyer avec soin la baignoire à l'eau bouillante pour tuer les germes de la vulvite.

J'ai pour habitude de donner les bains à toutes les fillettes atteintes de vulvo-vaginite qui viennent au Dispensaire, et, grâce à ces mesures, la propagation du mal a toujours été évitée.

Il serait prudent également de ne pas livrer à la blanchisseuse les linges souillés de pus avant de les avoir plongés dans l'eau bouillante ou dans une solution de sublimé à 1 pour 1,000.

Une fillette atteinte de vulvite doit-elle être exclue de l'école

Oui, si la maladie est aiguë, s'il y a des démangeaisons, si l'enfant porte incessamment les doigts aux parties génitales, car elle peut alors communiquer des vulvites et des ophtalmies à ses camarades, en jouant avec elles.

Le traitement varie suivant les cas, mais toujours il doit être antiseptique :

S'il n'y a que de la vulvite, il suffit de faire, deux ou trois fois par jour, des lotions avec une décoction de feuilles de noyer suivies d'une pulvérisation de salol entre les lèvres, avec application d'ouate hydrophile maintenue par un bandage.

Je donne en même temps trois bains sulfureux par semaine.

Les lotions avec le sublimé à 1 p. 2,000, avec le chlorate de potasse à 5 p. 100, m'ont rendu quelques services.

Si la vulvite est accompagnée de vaginite, il faut faire pénétrer les topiques dans le vagin, pour avoir une guérison prompte et complète.

On peut, à l'exemple de R. Pott, introduire des crayons modificateurs à travers l'hymen. Ces crayons contiendront de l'iodeforme ou du salol ; c'est à ce dernier médicament que je donne la préférence.

Je me sers habituellement de petits crayons ou bougies, de 2 à 3 millimètres de diamètre, contenant 10 centigrammes de salol par gramme de beurre de cacao.—*Bulletin de thérapeutique.*

---

—Les hommes ne se consolent pas du premier amour ni les femmes du dernier.—J. J. WEISS.

—Le vrai soulagement des maux humains, c'est de n'en pas avoir conscience.—G. M. VALTOUR.